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令和２年度 第１回美篶地域協議会会議録 

開 催 日 令和２年７月１０日（金） 

開 催 時 間 開 会 午後６時５２分 閉 会 午後７時４０分 

開 催 場 所 美篶きらめき館 講堂 

委員の出欠 

 

出席１５名 

欠席 ５名 

 委員氏名   委員氏名   委員氏名  

1 森田 伴雄 出 ８ 中山 惠介 欠 15 丸田 旭雄 欠 

2 北島 正次 出 ９ 橋爪 依二 欠 16 征矢フサ子 出 

3 伊藤  貢 出 10 北野  徹 出 17 中山 公良 出 

4 赤羽 今男 出 11 梅垣  茂 出 18 北原 房美 出 

5 有賀 春孝 出 12 遠山   豊 出 19 黒河内 浩 出 

6 矢野 清志 出 13 澁谷  明 欠 20 白鳥 敏明 欠 

7 宮下 徳雄 出 14 山岸眞由美 出    

署名委員 森田 伴雄 北島 正次  

委員以外 

の出席者 

 なし 

市 側 の 

出 席 者 

 なし 

出席した 

事務局職員 

美篶支所長  橋爪 洋郎 

協議事項 

 

１ 地域協議会の役割について 

２ 地域の課題について 

３ その他 

配布資料 １ 名簿 

２ 伊那市地域自治区条例 

３ 美篶地域協議会規約 

４ 美篶地区の課題について（第７期美篶地域協議会協議結果書等） 

５ 美篶駐在所移転改築に係る要望書及び回答書 

６ 三峰川右岸道路の安全対策に係る要望書及び回答書 

７ 美篶学童クラブの拡充に係る要望書及び回答書 
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■概要 

１ 開会  

  事務局（美篶支所長）の進行により、午後６時５２分に開会する。 

      本日、欠席の連絡がありましたのは、財産区議長橋爪さん、JA 美篶理事の渋谷

明さん、市議会議員の白鳥さんです。ご承知ください。 

 

２ 協議会全委員に委嘱書を交付。 

  ――時間短縮のため、各委員の机上に置き交付に代える。―― 

 

３ 自己紹介 

  ――時間短縮のため、割愛する。―― 

 

４ 正・副会長の互選について 

（事務局）どのように互選したらよろしいか。 

（委 員）例年どおりでどうか。 

  （事務局）第７期からの申し送り案を説明。 

（会長に赤羽今男前区長会長さん、副会長に、森田伴雄現区長会長さん、同

じく副会長に宮下徳雄 公民館長さんとする案） 

  （委 員）全委員、異議なし。 

 

５ 正副会長あいさつ 

  ――赤羽会長、森田副会長、宮下副会長の順であいさつ―― 

 

６ 会議録署名人の指定について 

  （事務局）会議録署名人の指定について説明。 

（会 長）廻り番で指名していきたい。 

１番委員森田伴雄委員と２番委員北島正次委員を指名 

 

７ 協議事項（会長議長） 

(1) 地域協議会の役割について 

   事務局から一括説明 

   ・伊那市地域自冶区条例及び美篶地域協議会規約により、地域協議会の機能と役割に

ついて説明。 

 

＜質疑・応答＞ 

（委 員）委嘱書の任期は２年となっているが、私は日赤奉仕団の分団長ということで

今年はお世話になりますが、分団長の役職は１年で替わるが。 
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（事務局）伊那市地域自治区条例第７条の規定のとおり、役員の任期で交代された後任

者は補欠委員となり、前任者の残任期間が任期となります。 

（会 長）その他に質問ありますか。特別無いようですので、初めて資料に目を通され

る方も多いと思いますので、また何かありましたら、協議会なり事務局へ連

絡いただきたいと思います。 

  （委 員）全委員、異議なし。 

 

 (2) 地域の課題について 

   事務局から、配布資料に基づき説明 

   ・第７期美篶地域協議会協議結果書及び要望書及び回答書により、地域の課題につい

て説明。 

会長から、経過等を含めた補足説明 

・第７期美篶地域協議会協議結果書の経過、二つのグループの設置と現在までの経過、

課題を説明。 

 

（会 長）ご意見ご質問ありますか。要望書については後にしたいと思います。 

（委 員）第７期は２０名いる地域協議会の委員が「子育て支援」と「桜を活かした地

域づくり」の二つに分かれているが、第８期も役職の後任がその役職で所属

していたグループに入るということで良いか。 

それとも入れ替えがあるのか。 

（会 長）昨年は二つのグループにしたが、ここで交代のあった方は、その方の後任が

引き継ぐということで良いか。「子育て支援」も検討途中ですし、１１ペー

ジ項目の(カ)もこれからですし、始めようとしている「ふれあいの会」も更

に検討を深めなければならない。残ったメンバーのところへ新しいメンバー

に入っていただく。「桜を活かした地域づくり」については、一旦、委員会

の方に具体的なものを検討いただく、それを受けて協議会で、あるいは区長

会としてどう対応していくかということになるかと思いますが、協議会と新

しい「桜を活かした地域づくり」の委員会とも連携しながらやっていく必要

があるかと思っています。 

     第８期も同じように「子育て支援」と「桜を活かした地域づくり」について、

継続で協議を深めていくという方向付でよろしいでしょうか。 

  （委 員）全委員、異議なし。 

  （会 長）ではその方向で次回協議会についても内容検討させていただきます。 

       メンバーについては昨年と同じ団体の方で二つのグループに分かれていただ

くということで次回には名簿も出していきたいと思っています。 

       他には。 

  （委 員）意見として、いつになるか桜守による桜管理の講習会には、各地区から選出
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された委員の方に声を掛け、積極的に参加してもらえるような日程とか調整

してもらえれば一番いいのではないか。 

  （会 長）まだ、委嘱していないが、各地区から選任されているので、本人は委員とい

う自覚はあると思うが、 

  （事務局）人数が多くなれば２回に分けるとか桜守と検討させていただきます。 

  （会 長）各地区から選任された委員の方も桜管理の実態を通じ、その経験を活かすこ

とで、また「桜を活かした地域づくり」委員会での意見も出やすくなるので

はないか。 

  （委 員）上手くやっていただきたい。 

  （会 長）人数が多くなるが、同じ時間でも場所を分散するとか、時間差でやるとか、

桜守も４人いるので出来ると思う。 

       他になにかご意見ありましたら 

       特に無いようですので、いろいろ貴重なご意見をいただきましたので、そん

な方向で進めさせていただきます。 

  （委 員）全委員、異議なし。 

  （会 長）次に要望書の件ですが、駐在所の改築問題、それからナイスロードの安全対

策、学童クラブの施設の拡充を昨年、一昨年と２回連続して要望を出してお

ります。 

       この点については、ほとんど進捗を見ておりませんので、基本的には第７期

の委員の皆さんからも継続して要望書を出していくべきという意見をいただ

きましたけども、この３点についてはいかがでしょうか。 

 （委 員）継続でよい。 

  （会 長）現状を踏まえた中での要望書の内容を、次回にたたき台として原案を出さし

ていただくので、次回の協議会の中で検討いただきたいと思います。 

       その他に何かこう言った要望書の提出というものがあれば、たたき台という

か原案を出さしていただくが。 

（委 員）結論を求めるのではなく、提案をしておきたい。美篶地域の中で三峰川沿岸

の安全対策、河川に対する安全対策はやっぱり一回きっちりと出しておく必

要があるのではないか。今回の堤防が欠損したことを受けて、また今後も雨

が降れば美和ダム高遠ダムから、昨年の１９号の時もそうだが、かなりの放

流が想像されますので、その時に堤防等の安全対策を美篶地域としてきっち

りと要望しておく必要があると思う。 

       具体的にどこをどうということはないけれど、水防に対する堤防の工事だと

かその点はきっちりやっておいて欲しいという話を天竜川上流河川事務所と

市にはまとめて、今後の為にも出しておく必要があると思います。すぐどう

こうではないが、今後の検討課題としていただきたい。 

（会 長）今までは、あまり大きな被害は、３６災害以降、若干あったが、昨年も緊急
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放流ということで、１９号で大分この辺は大変だったんですけども、近年の

この気象状況の変化というのもありますし、戸草ダムとかそう言った関係も

絡んでくると思うんですけども、現状、大きな災害もなく、国土交通省もそ

れなりには頑張っていただいてはいますが、一応こういう時期ですので  

検討していくという方向で良いですか。 

（事務局）今回の下県の堤防崩落の件を受けて、区長会で早期本工事着手が主眼となる

要望書を伊那市及び天竜川上流河川事務所へ提出を予定しているので、ご承

知いただきたい。    

（委 員）それはそれで大切なことなので区長会で出してもらってよい。美篶地域全体

の三峰川の流れの中では、やっぱり出しておいた方が良いと思うので、協議

をお願いしたい。 

（会 長）今回の堤防の欠損については、区長会で要望書を出すようですし、また、緊

急対応に対しては、お礼ということですね 

（事務局）半分は対応に対するお礼ということになります。 

（会 長）今回の対応は早かったと思う。 

  （委 員）投光器を持ち込み２４時間体制で対応してくれた。テトラポットも２４２個

も一気に運んでくれた体制には、感謝申し上げるということだと思う。そう

いった意味も含めながらだと思う。 

（会 長）三峰川地域の洪水対策については、次回、出すか出さないかも含めて検討と

いうことでよいか。 

その他に要望した方が良いという事項はありますか。 

      簡単に直ぐに、はいっていう要望は、別にそこまでしなくても良い訳ですが、

なかなか難しい問題については、何年もかかると言う訳でして、取り下げる

ということは地区としては諦めるという形になってしまいますので、要望書

は出して、一歩でも前進するようにしていきたいと思います。 

      それ以外に無いようでしたら要望書の件は以上とさして頂きます。 

      それ以外に皆さんから何かありますか。 

  （委 員）全委員、なし。 

  （会 長）それでは今回の内容をまとめますと、第７期から引継いでいます「子育て支

援」と「桜を活かした地域づくり」は、引き継いで継続して、二つのグルー

プでもって随時検討を進めていく。それからまた、要望書については従来か

らの３件に加えて、三峰川の洪水対策等を含めて次回検討させていただくと

いうことで、まとめてよろしいでしょうか。 

       それでは第１回目の協議会は以上としたいと思いますがよろしいでしょうか。 

  （委 員）全委員、異議なし。 

 

８ その他 
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（事務局）次第にお戻りいただき、「８その他」ですが、事務局で用意した案件はありませ

ん。委員の皆さんからはありますか。 

（委 員）なし 

 

９ 閉 会 

  森田副会長から閉会のあいさつ 

 

 

 

平成２年 ７月  日 

 

 

会    長                  

 

会議録署名人                  

 

会議録署名人                  

 


